

Subscripción
 En la capital. 450 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital 5 » » semestre.
 Extranjero. 15 » » »
 Idem un año. 30 » » »
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MARTES 24 DE SEPTIEMBRE DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.465

¿LOS CARLISTAS?

Hace unos días que son muchos los periódicos que vienen dejando sobre sus columnas la sospecha más ó menos fundada de que el partido carlista se agita, de que conspira y de que se teme lleve á cabo alguno de esos actos de resonancia de los que dejan en pos estela de sangre, reguera de lágrimas, ruinas y recuerdos imperecederos y al propio tiempo que esto leemos en la prensa liberal, en la del partido carlista se leen rotundas negaciones y una afirmación de esas que en labios de los del antiguo régimen es como el *non plus ultra* de la seguridad, el axioma perpétuo y así como una maza de Fraga aplastante dentro de la lógica de la familia: con decir que don Carlos condena todo movimiento y por tanto toda intenciona en los momentos actuales, está dicho cuanto hay que decir, porque detrás de esta atlética negativa no hay más que hablar.

No es LA LUCHA de los periódicos que pueden ser tachados de amigos de ese partido y por lo mismo debemos escribir algo, aunque poco, acerca del particular.

Mucho daño hizo el partido carlista desde la muerte del Rey Fernando VII; mucha sangre ha derramado, muchos crímenes ha cometido, fatídicos recuerdos ha dejado por su terquedad y constancia en querer *velis nolis* que España continúe atada á los procedimientos pasados, que si tuvieron en su época razón de ser, es inútil toda empresa encaminada á resucitar lo que yace en la tumba en los tiempos; pero hay que ser imparciales y no faltar á lo que se debe la prensa, de algunos años á la fecha, sea por cansancio, sea por imposibilidad, sea por patriotismo, sea por aislamiento ó sea por la convicción de que toda lucha es imposible é improcedente, es lo cierto que el partido carlista guarda actitud irreprochable, no busca en la revuelta el triunfo para nosotros imposible de sus ideales y aún en el terreno de la propaganda y del ensanchamiento de órbita, digámoslo así, vive ale-

jado de todo movimiento y parece como que teniendo atrofiado el espíritu, siente entumecida la materia para todo movimiento y agilidad.

Lo que hay es que muchos que sueñan con tortas y pan pintado, lo toman por pretexto y algunos que por su posición deberían ser los primeros en dar inequívocas pruebas de patriotismo, no titubean en comprometer á gentes inquietas y llevar á cabo alguna sonada, en apariencia carlista, como la última en la provincia de Barcelona y en realidad inícuo y miserable, puesto que no respondió á otra cosa que á un ágio de banqueros según unos y á una verdadera canallada según otros.

Y esto que decimos lo justifican los datos que hemos adquirido, datos que tenemos por fidedignos y con justicia, porque sobre lo consignado, á nadie se oculta que los partidarios del Pretendiente están como están los demás partidos, divididos y en plena evolución anárquica.

En nuestro concepto, por el campo carlista no asoma nada.

DE TODAS PARTES

Autógrafos de los soberanos

No se crea que los autógrafos de los diversos soberanos tienen el mismo precio aproximadamente.

Por lo general, los príncipes que han perecido de muerte violenta tienen el honor póstumo de que sus escritos alcancen mayor precio que los de aquellos que han muerto en su lecho.

Los autógrafos de Luis XVI y de Enrique IV alcanzan de 400 á 500 francos, en tanto que los de Luis XVIII y de Carlos X no valen más de uno ó dos luises.

Los monarcas que han vivido largo tiempo han escrito muchísimo más por regla general que los que han gozado de corta vida, y es, por tanto, natural que sus cartas y notas tengan menos valor.

La venta de cartas auténticas de la reina Victoria que hace poco tiempo se ha realizado en Londres, es una prueba de nuestro aserto. A pesar de la veneración y el cariño que los ingleses guardan á la memoria de su Reina, cuatro cartas fechadas entre 1830 y 1839 han sido vendidas en 300 francos.

No puede, sin embargo, servir esto de tipo, por que dos días antes una carta escrita y firmada

por la reina en francés y fechada en el castillo de Windsor á 6 de Octubre de 1830, la ha adquirido un comprador por 150 francos.

Entre los soberanos reinantes, los autógrafos del czar son los que alcanzan precios más elevados; el soberano ruso escribe muy poco.

Guillermo II, que, por el contrario escribe casi tanto como habla, ve sus escritos despreciados. Una carta escrita de puño y letra del emperador vale á lo más 10 francos.

Casi el mismo precio alcanzan los autógrafos de Eduardo VII, de Victor Manuel y de la reina Guillermina.

Por último, hace una semana se ha vendido una carta de cuatro páginas del príncipe de Mórac por 25 céntimos!

El papel vale más.

Contestación

Así titula nuestro compañero Francisco Piñol un artículo que acaba de ver la luz pública en *Las Noticias* de Barcelona, contestando á otro que ha publicado un catalanista que á su vez era réplica al primero de Piñol que dimos á conocer á nuestros lectores con el título *Sectarios catalanistas*. Nuestro compañero, en esta contestación, dice que el día que se publicó su artículo fué el 11 del actual, precisamente día también en que los catalanistas celebraban el aniversario de 1714 y con motivo de esta coincidencia, dice el articulista:

«Con pretexto de honrar la memoria de los llamados «mártires de la independencia», se congregaron en la iglesia de San Justo y Pastor buen golpe de catalanistas (entre los cuales había algunos que han hecho varias veces manifestaciones públicas de incredulidad religiosa), y después de oír misa rezada, al salir del templo ertouaron todos, descubierta la cabeza, el canto de «Els Segadors».

Yo he de confesar que á mi, personalmente, no me dió la cosa frío ni calor, pero no puedo dejar de consignar los animados comentarios á que el acto de los catalanistas diera lugar.

—¡Cómo!—exclamaban los fanáticos del otro lado—ellos, los catalanistas, los vesta-

les de la religión, se han servido de un templo católico para realizar un acto político. Allí donde se ha de adorar al Dios, Padre de todos, han hecho fermentar el odio entre hermanos! A la salida del templo han entonado un canto de venganza. Se afilaron nuevamente las hoces con que han de segar las gargantas castellanas! É hicieron esto los que momentos antes, la cabeza baja, compungido el rostro y la vela encendida en la mano, elevaban sus preces al Divino Maestro, que no distingue de galileos y samaritanos!

—¡Cómo exclamaban otros—ellos, los catalanistas, los vestales de la civilización, rememoran solamente á los que sucumbieron «del lado de acá», en la sangrienta jornada, sin recordar un momento siquiera, á los que sucumbieron hacia el otro lado. Obran así los *européicos* (esto es los catalanistas) mientras que los *africanos* (esto es, los españoles) tienen levantado un monumento en las Canarias á la memoria de «guanches» y peninsulares, porque—como dice la sentida inscripción del mismo—«unos y otros murieron por su patria.» Y así sucesivamente.

Quien negaba que la guerra del 1700 fuese guerra de independencia, diciendo que no fué más que una lucha dinástica, la *Guerra de Sucesión*, como la llama la Historia, que tuvo lugar por la muerte sin hijos del rey Carlos II el Hechizado. Decían que se trataba de una lucha internacional entre Luis XIV de Francia y la llamada «Grande alianza», para saber cuál casa reinante tendría la hegemonía de Europa, y que ésta originó en la península una guerra civil, para saber quién ceñiría la corona de España y de sus Indias, si el duque francés que en definitiva orló, con ella sus sienes, ó bien el archiduque austriaco, que ciñó más tarde la imperial corona de Alemania.

Quién sintiéndose hombre de orden quería que cada órgano social ejerciera su función propia, y decía que no se entusiasma con una manifestación política hecha en una iglesia, como tampoco con una manifestación religiosa hecha en un café.

Quién, pasando por lo demás, se condona tan sólo como artista que se hubiera hecho una manifestación de «exclusivismo» en uno de los templos, el de San Justo, que más habla a los que tienen el sentimiento grande y universal del arte.

Quien, sintiéndose tan sólo barcelonés, se indignaba solamente porque allí se conserva el altar de San Félix, que recuerda una de las costumbres más típicas, no del derecho de Cataluña, sino de Barcelona.

Cada cual reaccionaba, pues, de un modo distinto, según su particular modo de ser.

Y así, no es de extrañar que algunos que no se pirran por ser sabios, ni eruditos, ni sobre todo por regenerar a los demás, oyesen toda aquella algarabía como quien oye llover, y encogiendo los hombros y sonriendo cínicamente, dijese para su sayo: «¡Pero qué sectarios, qué sectarios son esos catalanistas!», repitiendo el calificativo que ha tenido la desgracia de irritar los delicados nervios del señor Giral.

Y para terminar estas líneas y finalizar por mi parte esta cuestión, diré solamente a ese señor que ha tenido la bondad de aludirme, y que aun se ha permitido aconsejarme, que es público, en definitiva, es el que da ó quita y el que en última instancia ha de fallar si son ó no sectarios los catalanistas.»

Se nos figura que la réplica del señor Piñol es de las contundentes y demuestra que en los catalanistas hasta la historia, la religión y la buena fé, andan un tantico averiadas.

Bocadillos

Santos Dumont es un hombre por lo visto poco práctico; quiere volver a las pruebas de dirigir su aerostato y renunciar *motu proprio* al premio de cien mil francos. El error es positivo y tendrá que deplorarlo, por que a su globo podría, con esa suma, elevarlo aun mejor que con hidrógeno ó con gas del alumbrado. ¿No dan luz esos cien mil y alumbran al menos tanto como el más puro y selecto hidrógeno carburado? ¿No se eleva por sí propio y dirige ese cotarro el gusto de todo el mundo

el que tiene tantos cuartos? Pues existe todavía otra razón que hace al caso; que los francos van subiendo de modo desesperado, y con los francos podría subir el amigo Santos y dirigir... no ese globo, de ruin forma de cigarro, sino, si se lo propone el propio globo terráqueo.

Leo, corto y pego:
«Todas las Bolsas de los Estados Unidos permanecerán cerradas el jueves en señal de duelo, con motivo del entierro del presidente».

Las Bolsas españolas son más constantes en su duelo.

Pues llevan días y días en el duelo sepultadas y permanecen cerradas; cerradas y hasta vacías.

Hablando del viaje de Loubet, dice un periódico:

«A las dos partió el tren de Arras».

Ese tren, por lo que infero, que es funesto, me parece; por que las Arras son trece y el trece es de mal agüero.

En la Coruña intentó suicidarse un individuo, clavándose en la cabeza un punzón que golpeaba con un martillo.

Ni que intentara meterse, de tal modo el pobrecillo, una idea á martillazos en un cerebro político, que son los que necesitan que entren á machamartillo.

Cuando Mac-Kinley estaba moribundo, dijo á su enfermera:

«Yo antes tenía un reloj y una cartera. Pero me acuerdo muy bien de que me los han quitado. A estas horas estoy más pobre que las ratas».

Después se supo que lo dicho por el presidente era verdad y que los rateros habían aprovechado aquella escena trágica para quitarle cuanto de valor llevaba.

Si aquella escena salvaje, vergonzosa é inhumana hubiera sido, Dios mío, en la pobrecita España, que de cosas nos dirían nuestras queridas hermanas las naciones europeas, las cultas americanas, los aschantis, esquimales

y tribus de Zululandia. Pero siendo en los Estados Unidos... es una gracia!

Véase el contraste en un diario de San Sebastian:

«El cabo de celadores Félix Salaverria encontró ayer un portamonedas que contenía cierta cantidad, entregándolo en la inspección municipal, donde está á disposición de su dueño.»

Hombres sanos y cumplidos que caminan para santos é ignoran los adelantos de los Estados Unidos.

Al llegar á Shuj tanton el capitán de un barco inglés, arrestó á cuarenta y tantos fogoneros, acusados de insubordinación.

Cuantos acusados

hay en Shuplantón,

todos fogoneros

de un solo fogón.

¿Eran insurrectos

los cuarenta y tantos?

¿Eran fogoneros

ó eran fogonazos?

Tiberio.

MODAS

Entre el calor y el frío.—La pena de la vuelta.—Novedad relativa.—El más original.—Inconvenientes y ventajas.—Abrigo color de arena.—Sombrero apropiado.—Creación otoñal.

La estación veraniega termina su plazo, dejando al otoño el pleno dominio del tiempo. Al llegar esta revista á nuestras lectoras, la estación intermedia entre el calor asfixiante y el frío diglaciador habrá empezado á regirnos, y los más rezagados veraneantes habremos dejado nuestra residencia eventual. Las que persisten en el campo ó en la playa recaban con interés los modelos otoñales que les están ya siendo necesarios y les serán indispensables al volver á París.

Con verdadera pena abandono esta playa, donde sobre las bellezas del suelo reune las damas más distinguidas y aristocráticas de la capital francesa que no olvidan la más exquisita selección en sus *toilettes*, enviadas por los modistos parisienses con rapidez pasmosa en cuanto se trata de una innovación.

Los múltiples modelos que este año privan y se recomiendan, hacen difícil una elección acertada, sin que se deseen á la vez varios trajes distintos. Y no es que la

absoluta novedad los recomiende, porque ya sabemos que lo absoluto no se dá en la vida. Uno de los más nuevos y originales es un traje compuesto de dos faldas, la de encima de velo, adornado con lunares de felpilla de un color hoja seca, propio de estación. De tul bordado se confecciona la falda de debajo, de color amarillo, sobre la ya muy tenue y plegada con pliegues sumamente diminutos que siguen todas las inflexiones de la falda.

Una parte de la blusa, de tul bordado en felpilla é igual al de la falda exterior, se sujeta á un canesú de encaje, sobre el que destaca el bolero, muy corto y con delanteros redondeados, cubriéndose de pliegues sumamente estrechos al rededor de un escote bastante grande, guarnecido de un airoso cuello de encaje.

Las mangas son sumamente cortas, pero llevan de complement amplísimos buflones de muselina, sujetos por un puño estrecho con cintura de terciopelo.

El corselete, lo mismo que el cuello, se adorna con cintas de terciopelo negro, que sobre el lado izquierdo forman caídas.

Esta *toilette* tiene el inconveniente de no servir para excursiones ni para diario, pero en cambio es insustituible en paseos de tarde y visitas.

Util, severo y elegantísimo es el abrigo de paño color arena, también para otoño.

Se hace sin mangas y es semiajustado y cerrado con botones y presillas de oro. El cuello es recto, y tanto este como las dos esclavinas de que consta, se guarnecen con bieses de raso, yendo adornado en todos los bordes con pespuntas.

Ocultos por unas sardineas de paño pespunteadas van dos bolsillos colocados á cada lado del abrigo, que se forma de raso del mismo color del paño. La esclavina, más corta, consta de varios paños que se van ensanchando para dar el vuelo necesario.

Con este abrigo se lleva un sombrero de fieltro flexible, con el casco un poco hundido y rodeado con ancha cinta de raso plegado.

Pero la creación en sombreros por ahora la toque de otoño.

Se hace de terciopelo rosa pálido con reflejos de color carminoso, vivo.

El ala vá cubierta de muselina de seda de este mismo color, drapeado y recubierta de gasa negra orlada de lentejuelas. Una pluma negra de avestruz recoje un precioso *chou* de terciopelo colocado sobre el lado izquierdo en forma sumamente artística.

Con las novedades apuntadas, se puede

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento deficiente y demás deficiencias que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

comentar la más caprichosa en modas, por que la selección de que hablábamos, la hemos hecho nosotras de antemano.

Y ahora solo nos queda por hacer la maleta, para regresar á nuestro querido París, donde en breve me tendrán de nuevo mis lectoras á su disposición.

Mme. Robert.

Trouville 21 de septiembre de 1901.

Noticias

El próximo viernes, 27 del corriente, se celebrará en la iglesia del Hospicio la fiesta de San Vicente de Paul, con los siguientes cultos:

Desde las 6 hasta las 11 de la mañana se celebrará misa cada hora. A las 10 la solemne cantada por la capilla del establecimiento.

Por la tarde á las 5 y media principiará el Santo Rosario cantado por la indicada capilla, y después conclusión de la novena, y sermón á cargo del orador sagrado reverendo P. Capellán militar residente en esta ciudad, terminando tan religiosos cultos con los gozos del Santo Fundador y adoración de la reliquia.

Las sociedades recreativas de esta ciudad, están ya haciendo los preparativos necesarios para proporcionar distintas diversiones á los forasteros que durante las próximas ferias y fiestas de San Narciso, vengan á visitarnos.

Telegrafian de Viena, que hallándose cazando en Hungría le fué disparado un tiro al archiduque Federico.

El tiro le atravesó la manga, resultando el príncipe ileso.

Se han verificado tres detenciones.

—El domingo por la noche fué detenido por la guardia municipal, un joven por resistirse á obedecer á los agentes de la autoridad, al darle estos una orden mientras se celebraba el baile del ramo en el teatro.

—Dícese que dentro poco tiempo empezarán las obras para la construcción de una gran fábrica en el término del pueblo de Llanás, cuyos estudios vienen verificándose por el cuerpo de ingenieros de caminos canales y puertos de esta provincia.

Nos alegramos de la noticia, que deseáramos ver confirmada.

—El próximo viernes, el pueblo de Cairán celebrará la fiesta de los Santos Cosme y Damian, con la solemnidad de cada año acostumbrada, á la que no suele faltar numerosa concurrencia siempre que el día se presente favorable.

—En el punto conocido por «Pla de Escarders», del término municipal de Puigcerdá, fué sorprendido cazando con redes un sujeto que al divisar á la benemérita dióse á la fuga sin poder ser detenido, apoderándose los guardias de dichas redes y varias jaulas con reclamos.

—Con extraordinaria animación verificóse en el Teatro Principal el domingo último el baile organizado por los pabordes de la calle del Peso de la Paja y anexas.

Tuvo lugar el «ball del ram» siendo adjudicadas las flores al teniente de infantería don José Dorronsoro, el cual elejó reina de la fiesta á la simpática señorita Loro Vila.

—Con motivo de las fiestas de la Merced, los trenes salen de esta ciudad para Barcelona atestados de pasajeros.

—Ayer mañana se unieron en matrimonio en la iglesia de San Felix, la bella señorita doña Carmen Prunell, hija del conocido comerciante don Pedro, con el joven comerciante de Barcelona y amigo nuestro don José Fortier.

Apadrinaron á los novios el profesor dentista de Barcelona don Paulino Ballús Sanjaume y el comerciante de esta ciudad don Emilio Teixidor.

La enamorada pareja, á la que deseamos toda clase de venturas, despues de haber desquizado espléndidamente á los invitados

en la acreditada foronda de Fita y en el restaurant de la estación del ferrocarril, salieron para Barcelona.

—De regreso de su excursión veraniega, se encuentra ya en Madrid nuestro querido y buen amigo don José Muro y Carratalá, dignísimo diputado á Cortes que ha sido por el distrito de Santa Coloma de Farnés.

—La Guardia civil del puesto de Cassá de la Selva, ha detenido á los vecinos de Llagostera Narciso Viñolas Esteba y Jaime Clara, presuntos autores del descorche de varios alcornocales de un bosque de la casa de campo «Villalonga».

Practicado un registro, fueron halladas en la casa de uno de los detenidos 66 piezas de corcho que se cree son procedentes de dicho robo.

—Ha fallecido en la Coruña, la virtuosa señora doña Gertrudis Sanchez Boado, viuda de Pita, madre política de nuestro buen y antiguo amigo el comandante de Infantería don Fernando Leal á quien, así como á su distinguida esposa, enviamos la expresión de nuestro pésame más sincera.

—El domingo, á las 12 y media, llegó á esta ciudad, quedando alojada en la plaza de San Francisco, la cuarta batería del regimiento de Artillería de montaña que se dirige á Torroella de Montgrí para hacer prácticas en el nuevo campo de tiro de Santa Catalina.

Ayer mañana salió para dicho punto, junto con el escuadrón de cazadores de Treviño destacado en esta plaza y una compañía del regimiento de San Quintín destacado en Figueras, mandando estas fuerzas el general de división don Pedro Corne! y Cornel.

—Después de haber pasado unos días al lado de su hijo Manuel, en Barcelona y Sardañola, ha regresado á su casa de Madrid, nuestro apreciado amigo y ex-diputado por este distrito de Gerona don Juan Fabra y Floreta quien, nos consta, no olvida nunca á esta provincia y especialmente á sus buenos y antiguos amigos.

—Un carro que pasaba el domingo por la noche por la calle de la Cort-Real, asustóse la caballería que lo conducía y retrocediendo el vehículo, fué á dar contra uno de los escaparates de la farmacia del doctor Vives, haciendo añicos todos los cristales.

El conductor del carro fué detenido por los municipales Falcó y Arenales.

—Nuestro distinguido amigo el teniente coronel de Caballería don Antonio Estevan, que tan buenas relaciones conserva en esta ciudad desde el tiempo que residió entre nosotros, pasa por el inmenso dolor de haber perdido á su anciana y virtuosa madre.

Escusado es decir lo mucho que sentimos la desgracia y lo sinceramente que lo acompañamos en el sentimiento.

—El domingo recibió las aguas del bautismo un hijo de nuestro amigo el conocido dentista don León Andouard Deglaire.

Deseamos al recién nacido muchos años de vida, así como felicitamos á sus padres por tan grato suceso.

—Comunican de Londres que se ha publicado los datos oficiales respecto á las bajas de la guerra en la primera quincena de este mes.

Los boers tuvieron 47 muertos, 7 heridos y 37 prisioneros.

Las bajas de los ingleses consistieron en 57 muertos, 41 de enfermedad, 102 heridos y 4 prisioneros.

—La Gaceta ha publicado una orden del ministerio de Marina, enumerando los anuncios astronómicos que deben insertarse en todos los calendarios de Cataluña.

—La colonia veraniega residente en Camporódon, celebrará hoy en honor de la Virgen de la Merced, un solemne oficio en la parroquia iglesia de dicha villa, y por la tarde sardanas en el pintoresco sitio de la Font Nova.

—El Banco de España de Madrid, ha re-

Los enfermos que por razón de economía no puedan adquirir las renombradas aguas minerales de Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Célestins (vias urinarias), Vichy Grande rille (hígado á que son las que mejores resultados producen, para sustituirlas en lo posible, deben emplear en bebida, en vez de preparados y de aguas deficientes, la Sal Vichy-Etat, ó los Comprimidos Vichy-Etat, productos que se elaboran en el mismo Vichy, y que obran muy satisfactoriamente, siendo sus precios de venta en extremo reducidos. Los Pastillas Vichy-Etat, en cajas metálicas, se emplean con grande para combatir las acedias, digestiones difíciles etc. Venta en farmacias y droguerías.

cibido proposiciones de algunas entidades financieras importantes para quedarse con pagarés de Ultramar, con un interés de dos y medio por 100.

Una de las entidades que han presentado proposiciones en dicho sentido, es el «Crédit Lyonnais», que tomaría 25 millones de pesetas en dicho papel.

—Debido á las pertinaces lluvias y pedriscos de la primavera pasada, la cosecha de patatas no será tan abundante como en principio prometía, sin embargo, según dicen los agricultores, resultan ser de primera calidad.

—Anteayer noche un sujeto que estaba beodo, promovió un escándalo mayúsculo en la calle del Progreso.

—Un despacho oficial de Murcia comunica que en Morfala ha ocurrido un incendio, habiéndose incendiado 2.500 pinos.

—Al vecino de La Escala Juan Comas Callo, le ha sido impuesta una multa por infringir el reglamento de carruajes.

—Han sido destinados á la Comandancia de la guardia civil de esta provincia, los siguientes guardias de nuevo ingreso:

Juan R. Borrero, Vicente Val Sánchez, Juan Nieto Muñoz y Crisóstomo de la Iglesia.

—Por apacentar 40 cabezas de ganado vacuno en una finca propiedad de doña Ana Estoch, sita en el término de Porqueras, sin tener la correspondiente autorización, ha sido denunciado el vecino de Bañolas José Vila.

—Se ha publicado en esta provincia un número extraordinario del Boletín Oficial, el cual el señor gobernador civil con arreglo á las atribuciones conferidas por el artículo 62 de la ley orgánica provincial vigente y en cumplimiento de lo dispuesto por el art. 55 y R. D. de 19 de junio de 1900, ha resuelto convocar á la excelentísima Diputación de esta provincia para la celebración de las sesiones ordinarias correspondientes al actual período semestral, que tendrá lugar en el salón de sesiones de la corporación el día primero del próximo mes de octubre á las 18.

—El domingo ingresó como novicia en el convento de las Beatas de esta ciudad, la joven Lucía Ramis Fargés, que llevará en el Claustro el nombre de sor Catalina.

—Hoy, con motivo de ser los días de la princesa de Asturias, las tropas de esta guarnición vestirán de gala y ondeará en los edificios públicos el pabellón nacional.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBÀUSERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José 1. Bajos.

SE VENDE un acreditado establecimiento de sastrería, establecido en un punto céntrico de esta provincia. Informarán en esta imprenta. 5-8

PUBLICACIONES

Un libro hermoso

Describir bien un libro las situaciones más dramáticas, los sufrimientos morales más intensos, y las más delicadas ternuras, es hacer una obra hermosa, digna de figurar en toda biblioteca. Pero si ese libro ha sido antes vivido por el autor, si ese libro es el diario de un mártir sacrificado á las conveniencias políticas de un pueblo, esa obra es un valor inapreciable.

Acabamos de leer ese libro, que se titula *Cinco años de mi vida*, escrito por Alfredo Dreifus, que pinta las crueles ansiedades de

esta desgraciada familia y los tormentos del inocente arrojado á un rincón del mundo, sintiendo la presión infinita del desprecio de su patria.

No podemos olvidar algunos trozos que arrancan lágrimas á quien sabe sentir.

Hé aquí un párrafo de su degradación:

«Un ayudante de la guardia republicana se acercó á mí. Rápidamente, arrancó dos botones, los vivos del pantalón, las insignias del grado, del kepis y de las bocamangas, y después rompió mi sable. Vi caer á mis piés todos aquellos pedazos de honor. Entonces, en aquella espantosa sacudida de todo mi ser, pero con el cuerpo erguido, la cabeza alta, lancé siempre y todavía mi grito á aquellos soldados, á aquel pueblo congregado: «¡Soy inocente!»

En la famosa Isla del Djábulo escribió á su mujer, la mujer fuerte de que habla la Biblia, frases propias de un alma grande:

«Prometiéndote que viviré, prometiéndote resistir hasta la rehabilitación de mi nombre te he hecho el mayor sacrificio que un hombre de corazón, que un hombre honrado á quien se arrebató su honor, puede hacer.»

Cinco años de mi vida, es el diario de un mártir escrito con sinceridad conmovedora; aquellas páginas del alma sublevan la conciencia del lector.

Está editado con mucho gusto por la popularísima casa editorial «Maucci» de Barcelona, que ha presentado á Dreifus en la prisión, y enriquecido además en el interior con números fotográfados. La traducción buena, y el precio mejor: una peseta.



ALMUERZO

Huevos pasados por agua.—Patatas fritas paja.—Tajaditas delgadas de carnero.—Truchas escabechadas.—Postres.

COMIDA

Sopa de patatas y acederas.—Pescadillas fritas.—Cabeza de ternera en tortuga.—Setas al gratin.—Solomillo asado á la inglesa.—Berros.—Postres.

Tajaditas delgadas de carnero.—De la carne de pierna asada se cortarán tajaditas muy delgadas de una anchura regular; hágase un rojo que se humedecerá con un poco de caldo, sazónandolo con pimienta y sal; se reduce añadiéndole un poco de manteca y pepinillos hechos ruedas; en esta salsa se echan las tajaditas y se hace que cuezan mansamente pero sin dejar que hiervan. Si no se han puesto pepinillos, se echa por encima perejil picado al tiempo de servirlos.

Sopa de patatas y acederas.—Se pone en una cazuela manteca y un buen puñado de acederas menudamente picadas; luego que están cocidas se añade agua y patatas amarillas cortadas á trocitos; se sazonan con pimienta y sal, y se hace que cuezan mucho y se sirven sin pan.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Nuestra Señora de la Merced

CUARENTA HORAS.

Están en la capilla de la Pasión y Muerte CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Merced en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6 bajos.

Academia de Derecho

«MORALES»

Las más acreditadas de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulaa saedp ároast t y encargados que escriben de provincias.

Calle de San Bernardo, 33 y 35.—Madrid.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motores automóviles.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

Sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresados por artistas notables.—Operas, tarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pide en canto, piano orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14. y Saucó, 1.—MADRID
Teléfono, 90.

PAPEL

para envolver género. Lo hay para vender en la Imprenta de este diario.

Aprendiz. Se necesita uno en esta imprenta.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6'30 y 14'25	D. Madrid y Barcelona.. 9 y 17'35
Id. Francia. 8'30 y 17	» Francia. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 830 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14'50
Las Planas Olot, S. Juan. 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14'14

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 29 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Co'ón, Cabañilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valpaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

ESQUELAS MORTUORIAS
Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Santa Teresa, de Avila

AGUAS AZOADAS.—Clima de altura, 1216m.—Sanatorio de verano.

Curación de las enfermedades del aparato respiratorio y primeros periodos de la tuberculosis pulmonar, según lo acreditan numerosas observaciones confirmadas cada año por los más distinguidos médicos.

Excelentes resultados en las afecciones consiguientes á la gripe. En la anemia, linfatismo y estados de inapetencia y debilidad orgánica.

Servicio de fonda inmejorable y al alcance de todas las fortunas. Mesa redonda de primera y segunda y comedor de mesas particulares. Habitaciones á precios económicos.

ITINERARIO.—Estación de Avila, coches que inmediatamente llegan al Bañeario. En el inmediato pueblo de Martherrero, á un kilómetro, hay casas para quienes deseen vivir por su cuenta.

Buena carretera y servicio de coches por 25 céntimos

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Extranjero	15 » semestre
Idem un año.	30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.